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ACTA NÚMERO VEINTISIETE 2 

SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN ZARUMA, 3 

CELEBRADA EL 16/11/2023 4 

 5 

Los Integrantes de la Corporación Edilicia del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 6 

de Zaruma, convocados por disposición del señor Alcalde se instalan en Sesión Ordinaria de 7 

Concejo, a los 16 días del mes de noviembre del año 2023, con la finalidad de analizar y resolver 8 

la agenda con el siguiente:  9 

 10 

ORDEN DEL DÍA: 11 

 12 
1. Constatación del Quórum. 13 

 14 

2. Lectura y aprobación del acta de la Sesión Ordinaria celebrada el 09-11-2023. 15 

 16 
3. Análisis y aprobación en segundo debate del anteproyecto del presupuesto para el año 2024. 17 
 18 
4. Informe sobre el funcionamiento del sistema de agua en la ciudad. 19 
 20 
5. Análisis y planificación de actividades a realizarse y reconocimientos que se entregarán por las 21 
fiestas novembrinas del año 2023. 22 
 23 
6. Análisis y aprobación de Concejo del proyecto RBS “ZARUMAOESTE” POR SITES ECUADOR S.A.S. 24 
 25 
7. Clausura de la sesión.  26 
 27 

1. Siendo el día señalado en la convocatoria, a las 11H26, con la participación del Alcalde Carlos 28 

Aguilar Peñaloza, quien preside la Sesión, y con la presencia de los Concejales: Sra. Mayra Toro 29 

Aguilar, Sr. Fernando Romero Armijos, Sr. Roque Armijos Aguilar. Lic. Gerardo Iñiguez Sánchez, 30 

y Abg. Osmany Zambrano Orellana; actúa como secretario el Abg. James Celi Sánchez, quién da 31 

fe de lo actuado e informa a los Ediles que existe el quórum necesario para instalar la sesión. 32 

 33 

Seguido toma la palabra Gerardo Iñiguez Sánchez, quien manifiesta: “Una vez que el Secretario 34 

de Concejo ha constatado el Quórum, y ha dado lectura al Orden del Día, procederemos a su 35 

aprobación, no sin antes mocionar incluir un punto extra, sobre la aprobación del Concejo para 36 

implantar las antenas de CLARO, en el barrio La Y, moción que es apoyada por Fernando 37 

Romero Armijos; por lo que de inmediato se procede a tomar votación:  38 

 39 

Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 40 

 41 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 42 

 43 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 44 

 45 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  46 
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 47 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 48 

 49 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 50 

 51 

RESOLUCIÓN: El Concejo Municipal de Zaruma, resolvió aprobar el Orden del Día agregando 52 

un punto extra, acto seguido se instala la Sesión Ordinaria del 16 de noviembre del 2023. 53 

 54 

2. Lectura y aprobación del acta de la Sesión Ordinaria, celebrada el 09 de noviembre 55 

del 2023. - Se da lectura al acta correspondiente y luego de analizar las observaciones 56 

realizadas por el Cuerpo Edilicio, toma la palabra el Secretario de Concejo, Abg. James Celi 57 

Sánchez, quien señala que, se revisará nuevamente el acta en una próxima sesión, una vez que 58 

se subsanen todas las observaciones realizadas. 59 

 60 

3. Análisis y aprobación en segundo debate del anteproyecto del presupuesto para el año 2024.- 61 
El punto del orden del día inicia bajo la asesoría de la Ing. María Eugenia Sánchez, Directora del 62 
Departamento de Gestión Financiera del GAD Municipal de Zaruma, quien informa a los Ediles, que 63 
del anteproyecto revisado por la Comisión de Planificación y Presupuesto, y por el Concejo en pleno 64 
en primer debate, solo se ha agregado la reforma presupuestaria por el valor de la renovación del 65 
fideicomiso con EMGIRZAPP-EP, dando paso a la etapa de resolver las dudas planteadas por el 66 
Concejo. 67 
 68 
Interviene Fernando Romero Armijos, preguntando si dentro del anteproyecto existe una partida 69 
destinada para el pago de la deuda con FORAGUA, para evitar que la deuda siga creciendo, también 70 
pregunta a que cuenta se destinan estos recursos, la ingeniera Sánchez responde que es una partida 71 
abierta debido a que los fondos se destinan y provienen de cuentas externas, y por tal motivo esta 72 
partida no afecta al presupuesto.  73 
 74 
Se invita a la Ing. Alexandra Jaramillo, Técnica de la Unidad de Gestión Ambiental de la institución, 75 
quien manifiesta que se debe considerar cancelar este fideicomiso o igualarse en la deuda, que 76 
nace de una ordenanza creada en 2012 y actualizada en 2019, con la finalidad de proteger las 77 
fuentes de agua potable en el cantón; referente a este punto, se solicita presentar los informes 78 
pertinentes, y retomar el punto en una próxima sesión de Concejo. 79 
 80 
El Concejal Osmany Zambrano Orellana, pregunta si en el presupuesto se consideran fondos de 81 
contingencia para posibles futuras emergencias, la Ing. Sánchez le responde que dichos fondos no 82 
pueden considerarse o proyectarse en el anteproyecto porque sería algo que inflaría el 83 
presupuesto, pero que la ley faculta a la institución, a realizar las reformas presupuestarias que 84 
sean necesarias en caso de una emergencia o calamidad de fuerza mayor. 85 
 86 
Fernando Romero Armijos interviene nuevamente, preguntando a que se debe el monto de la 87 
planificación del presupuesto departamento de agua potable, y como se calculan estos valores, la 88 
Ing. Sánchez le responde que la planificación presupuestaria de cada departamento se basa en los 89 
informes presentados por los directores y jefes departamentales. 90 
 91 
Fernando Romero Armijos pregunta por qué existen dos partidas para la contratación de dos 92 
técnicos del proyecto del anillo vial, interviene Carlos Aguilar Peñaloza, contestando que estas 93 
partidas existen en caso de que se requiera contratar técnicos o asistentes para dicho proyecto, en 94 
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caso de que exista la necesidad, y que, hasta el momento, no se ha requerido hacer uso de las 95 
mismas. 96 
 97 
Interviene el Concejal Osmany Zambrano Orellana, preguntando si se han considerado los fondos 98 
para destinar a proyectos con los GADs Parroquiales Rurales y para comprar nueva maquinaria para 99 
el GAD Municipal, responde la Ing. Sánchez que los fondos para proyectos de las parroquias constan 100 
en las partidas presupuestarias, pero que es trabajo de los presidentes de las juntas, gestionar y dar 101 
prioridad a los proyectos que se presentan al GAD Municipal para firmar convenios de cooperación; 102 
referente a la maquinaria, responde el Alcalde, que se está gestionando un proyecto para realizar 103 
un préstamo y así poder conseguir maquinaria nueva para la institución, y así poder ejecutar obras 104 
y proyectos a beneficio de la ciudadanía. 105 
 106 
Cuando no existen más dudas referentes al tema, la Vicealcaldesa Mayra Toro Aguilar mociona 107 
aprobar el anteproyecto del presupuesto en segundo debate, Roque Armijos Aguilar secunda la 108 
moción, a continuación, se procede a tomar votación: 109 
 110 
Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 111 

 112 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 113 

 114 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 115 

 116 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  117 

 118 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 119 

 120 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 121 

 122 

RESOLUCIÓN: El Concejo en pleno resuelve por votación unánime, APROBAR en 123 

segundo debate, el anteproyecto del presupuesto del año 2024. 124 
 125 
4. Informe sobre el funcionamiento del sistema de agua en la ciudad. - Interviene Ing. Jorge 126 
Jaramillo, Director del Departamento de Agua Potable, quien informa al Concejo sobre la limpieza 127 
integral que se está realizando en las plantas de agua, así mismo informa que se ha conseguido 128 
pintura para iniciar con el adecentamiento de las mismas. 129 
 130 
Interviene el Concejal Fernando Romero Armijos, realizando una serie de preguntas sobre las 131 
plantas, las válvulas, el tratamiento del agua, el estado de los tanques, los filtros, la fachada, entre 132 
otros; el Ing. Jaramillo contesta sus dudas exponiendo su informe técnico, informando en primer 133 
lugar al Concejo sobre el origen del agua para abastecer al cantón, que proviene del sector El 134 
Guando y El Mirmir, sobre los químicos que se usan para tratar, filtrar y potabilizar el agua para que 135 
sea apta para el consumo y uso diario de la ciudadanía, así mismo rindió informe sobre el estado 136 
de los tanques y que plan existe para su cuidado, reparación y preservación. 137 
 138 
Fernando Romero Armijos, sugiere que se debe desmontar el tanque metálico de La Colina, debido 139 
a la insalubridad y el mal estado que presenta, el Ing. Jaramillo manifiesta su compromiso, y solicita 140 
la coordinación para solucionar todos estos inconvenientes que se presentan en el Departamento 141 
y en los sectores donde se ubican las plantas de tratamiento.  142 
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 143 
El Concejal Romero finaliza extendiendo la invitación a los Concejales, para visitar las plantas y 144 
poder corroborar por sí mismo cual es el estado actual del proyecto y verificar como quedará 145 
después de la limpieza y adecentamiento, manifestando que también debe darse prioridad a 146 
arreglar el tema de las filtraciones en la tubería principal, para evitar a tiempo futuros 147 
inconvenientes, poniendo fin al punto del orden del día. 148 
 149 
5. Análisis y planificación de actividades a realizarse y reconocimientos que se entregarán por las 150 
fiestas novembrinas del año 2023.- Este punto se retoma de sesiones anteriores, debido a que el 151 
GAD Municipal está próximo a realizar las sesiones conmemorativas del 26 y 29 de noviembre, y 152 
del 08 de diciembre, y se debe realizar los preparativos correspondientes, eligiendo los méritos y 153 
condecoraciones pendientes y quien deba realizar la conferencia alusiva a la fecha, y dar el 154 
agradecimiento a nombre de todos los homenajeados. 155 
 156 
- MÉRITO ARTESANAL “MARCELO VALVERDE FEIJOO”: De la terna presentada por la Asociación de 157 

Artesanos de Zaruma, el Concejal Gerardo Iñiguez Sánchez mociona al SR. ROGELIO EDMUNDO 158 

AGUILAR, apoya la moción Carlos Aguilar Peñaloza, acto seguido se procede a tomar votación: 159 

Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 160 

 161 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 162 

 163 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 164 

 165 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  166 

 167 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 168 

 169 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 170 

 171 

RESOLUCIÓN: El Concejo APRUEBA otorgar el Mérito Artesanal “Marcelo Valverde 172 

Feijoo”: al Sr. Rogelio Edmundo Aguilar. 173 
 174 

- CONFERENCIA ALUSIVA A LA FECHA – 26 de noviembre: El Concejal Roque Armijos Aguilar mociona 175 

a la Ing. Ana Doménica Armijos Blacio, ex reina del cantón Zaruma, para que sea la encargada de 176 

dar la conferencia alusiva a la fecha, el 26 de noviembre del presente año, Carlos Aguilar Peñaloza 177 

secunda la moción, se procede a tomar votación: 178 

Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 179 

 180 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 181 

 182 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 183 

 184 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  185 

 186 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 187 
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 188 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 189 

 190 

RESOLUCIÓN: El Concejo decide designar a la Ing. Ana Doménica Armijos Blacio, como 191 

la encargada de dar la conferencia alusiva a la fecha, en la sesión solemne del 26 de 192 

noviembre del 2023. 193 
 194 

- AGRADECIMIENTO EN NOMBRE DE LOS CONDECORADOS – 26 de noviembre: El Concejal Fernando 195 

Romero Armijos, mociona al Mgs. Efraín Ordoñez González, Director Distrital 07D03 del Ministerio 196 

de Educación, el Alcalde Carlos Aguilar Peñaloza apoya la moción y acto seguido se procede a tomar 197 

votación: 198 

Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 199 

 200 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 201 

 202 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 203 

 204 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  205 

 206 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 207 

 208 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 209 

 210 

RESOLUCIÓN: El Concejo resuelve que el Mgs. Efraín Ordoñez González, sea el 211 

encargado de dar el agradecimiento a nombre de todos los homenajeados, en la sesión 212 

solemne del 26 de noviembre del 2023. 213 

 214 
- CONFERENCIA ALUSIVA A LA FECHA – 29 de noviembre: El Concejal Fernando Romero Armijos 215 

mociona a la Srta. María Belén Ordóñez Aguilar, para que sea la encargada de dar la conferencia 216 

alusiva a la fecha, el 29 de noviembre del presente año, Gerardo Iñiguez Sánchez secunda la moción, 217 

se procede a tomar votación: 218 

Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 219 

 220 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 221 

 222 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 223 

 224 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  225 

 226 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 227 

 228 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 229 

 230 
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RESOLUCIÓN: El Concejo decide designar a la Srta. María Belén Ordóñez Aguilar, como 231 

la encargada de dar la conferencia alusiva a la fecha, en la sesión solemne del 29 de 232 

noviembre del 2023. 233 
 234 
6. Análisis y aprobación de Concejo del proyecto RBS “ZARUMAOESTE” POR SITES ECUADOR 235 
S.A.S. – Interviene Gerardo Iñiguez Sánchez, informando al Concejo que este proyecto servirá para 236 
mejorar la señal telefónica en el cantón, mocionando su aprobación con base a los informes 237 
técnicos favorables, apoya la moción Mayra Toro Aguilar, acto seguido se procede a tomar votación: 238 

 239 
Roque Armijos Aguilar: A FAVOR 240 

 241 

Gerardo Iñiguez Sánchez: A FAVOR 242 

 243 

Fernando Romero Armijos: A FAVOR 244 

 245 

Mayra Toro Aguilar: A FAVOR  246 

 247 

Osmany Zambrano Orellana: A FAVOR 248 

 249 

Carlos Aguilar Peñaloza: A FAVOR 250 

 251 

RESOLUCIÓN: El Concejo APRUEBA la implantación del proyecto RBS “ZARUMAOESTE” por 252 
SITES ECUADOR S.A.S 253 
 254 
7. Clausura de la sesión. - Concluida la agenda, se agradece a los señores Concejales por su 255 
participación y se clausura la sesión, cuando son las 13H27. 256 
 257 

Lo Certifico. -  258 

 259 

 260 

 261 

 262 

Carlos Aguilar Peñaloza                                      Abg. James Celi Sánchez 263 

                   ALCALDE                                                  SECRETARIO DEL CONCEJO 264 
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